
Poiré  en Radio Fórmula con López Dóriga

Escrito por comunicado
Martes 22 de Noviembre de 2011 17:33

México, D.F., 22 de noviembre 2011

      

Joaquín López Dóriga:

  

Le aprecio mucho ahora al secretario de Gobernación, al doctor Alejandro Poiré, que me haya
aceptado esta llamada. Porque, muye buenas tardes secretario.

  

Alejandro Poiré:

  

Qué tal Joaquín, muy buenas tardes, con el gusto de saludarte y a todo tu auditorio.

  

Joaquín López Dóriga:

  

El tema de esta llamada es básicamente el caso Michoacán y el tema del impacto, influencia o
relación que tuvo el crimen organizado. Usted es quien estuvo como secretario encargado del
despacho, a la muerte de Francisco Blake mientras el presidente lo nombraba a usted, lo
mencionó el día de la presentación.

  

Usted hizo una alusión, cuando habló a nombre del gobierno federal el 20 de noviembre y esta
mañana le hablaba a Carlos Loret, de estos signos preocupantes que retratan la intención de
algunos grupos del crimen organizado por amedrentar e incidir en distintos casos electorales.

  

Alejandro Poiré:

  

Hay hechos, Joaquín, muy preocupantes, que son del dominio público.
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Joaquín López Dóriga:

  

¿Cuáles?

  

Alejandro Poiré:

  

Uno, quizás el más significativo desde luego, específicamente es la publicación de un
desplegado en La Piedad, el día de la jornada electoral, en donde hay amenazas específicas
en contra de la población, tratando de orientar o incidir en el sentido de la votación y como
este, en fechas recientes y desde luego en el ambiente previo, se fueron dando algunos
hechos de violencia muy lamentables, desde luego el asesinato de un alcalde, también ahí
mismo en La Piedad.

  

Pero también otros, denuncias, llamadas anónimas y una serie de incidentes que retratan
algunos aspectos que debemos de tomar con toda seriedad como una llamada de atención de
algo que ocurrió en Michoacán, que se debe de investigar, que tiene su ámbito de investigación
en lo electoral, pero que todos los actores políticos y lo decía yo desde el día de mi toma de
protesta como secretario de Gobernación, todos los actores políticos, todas las autoridades,
tenemos que hacer todo lo que esté en nuestras manos para garantizar un proceso electoral
seguro, tranquilo, de cara al 2012.  Y lo que ocurrió en Michoacán, desde luego, debe de
tomarse como una llamada de atención.

  

Joaquín López Dóriga:

  

Ahora, me quiere decir secretario Poiré que ¿en un periódico en La Piedad, se publicó un
desplegado del crimen organizado el día de la elección?

  

Alejandro Poiré:
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Así es, eso es lo que ocurrió, por amenazas al propio medio, que lo hace explicito además. Y
ese desplegado claramente dice cuáles debieran de ser, a juicio de los delincuentes que lo
proponen, las decisiones o las orientaciones de ciertos de los votantes.

  

Y no es el único caso, Joaquín, y tenemos que ser particularmente cuidadosos en evaluar
estos hechos, tiene la responsabilidad desde luego de la evaluación del proceso electoral la
autoridad electoral del estado de Michoacán.

  

Y nosotros seremos respetuosos de ese proceso, pero ciertamente desde el punto de vista de
seguridad y desde el punto de vista de lo que nos corresponde hacer a  todos los actores
políticos, tenemos que ser muy serios en el análisis, muy conscientes de las implicaciones que
una situación de esta naturaleza puede tener.

  

Joaquín López Dóriga:

  

Pero estas son muy malas, vamos yo creo que son las peores señales para el proceso
presidencial, para el proceso federal del año que viene.

  

Alejandro Poiré:

  

Y precisamente por ello hay que darles, primero, una debida investigación y una debida
atención en el ámbito de atribuciones de los distintos aspectos electorales o de procuración de
justicia que pudieran implicar, es decir, se tienen que agotar los distintos procesos que
corresponden.

  

Segundo, tenemos que darle su dimensión, identificar perfectamente las causas, los lugares,
los sitios, los grupos delictivos en un momento dado.

  

Y tercero, hacer un examen de conciencia de qué es exactamente lo que tenemos que hacer
las distintas autoridades en materia de seguridad, en materia de gobierno, en materia electoral,
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para evitar que esto se convierta en un problema mayor, una vez que se haga la evaluación de
lo que ocurrió en Michoacán.

  

Joaquín López Dóriga:

  

Pero es que cuando lo oigo, estoy hablando con el secretario de Gobernación, el doctor
Alejandro Poiré, la verdad es que esto es terrible, es terrible porque ya estamos hablando,
estoy hablando con el secretario de Gobernación de la influencia, ya me dice, documentada del
crimen organizado en un proceso electoral, en este caso, en el de Michoacán.

  

Alejandro Poiré:

  

Lo que está documentado, Joaquín es la intención de influir y justamente lo que hay que hacer,
la evaluación con toda claridad, es los impactos, los mecanismos y las acciones que se pueden
tomar, precisamente para reconocer un riesgo y atenderlo.

  

La labor del Estado no es nada más espantar gente en las cosas, es identificar los riesgos,
actuar sobre de ellos y evaluar si estamos haciendo todo lo que nos corresponde, este no es
un proceso, ni una situación que sea privativa o exclusiva del gobierno federal, en particular
este es un tema local y la pregunta que tenemos que hacernos es qué tenemos que hacer
todos para poder atender este fenómeno.

  

Lo primero que se tiene que hacer es investigar lo que ocurrió, más allá de los hechos que son
claros, contundentes y que son una llamada de atención, dimensionarlos, dimensionar su
impacto, su influencia y si estamos haciendo todo lo que corresponde para poder minimizarlos.

  

Joaquín López Dóriga:

  

Pero a ver, secretario Poiré, cómo que esto no es resorte del gobierno federal, si es la lucha
contra el crimen organizado y vamos a tener elecciones federales.
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Alejandro Poiré:

  

Lo que quise decir Joaquín, es que en principio el ámbito electoral michoacano tiene su
responsabilidad y nosotros vamos a ser respetuosos de esa atribución, evidentemente que
nosotros vamos a hacer, como lo hemos venido haciendo en todo el país, todo lo que nos
corresponde para acudir en auxilio de las autoridades locales, en auxilio de la población para
abatir e4sas expresiones delincuenciales y llevar a los responsables ante la justicia, por
supuesto que eso sí es nuestra responsabilidad y lo tenemos que hacer en corresponsabilidad
con las autoridades locales también, en materia de seguridad y de procuración de justicia,.

  

Joaquín López Dóriga:

  

Porque está la declaración que hizo la candidata del PAN y PANAL, Luisa María Calderón
Hinojosa al día siguiente de la elección, el lunes de la semana pasada, señalando que el
crimen organizado había votado en  Michoacán.

  

Alejandro Poiré:

  

Yo subrayaría, Joaquín, que en el término del impacto electoral de estas situaciones, le
corresponde a la autoridad electoral hacer su evaluación, nuestro papel es identificar si se
llevaron a cabo conductas criminales del fuero federal, actuar sobre de ellas e
independientemente de este proceso específico en el cual se tiene que esclarecer todo lo que
ocurrió, pues hacer la evaluación de qué más tenemos que hacer, precisamente para acotar
estos riesgos.

  

Joaquín López Dóriga:

  

Sí, porque si esto operó en Michoacán pues ¿qué nos espera para las elecciones federales del
año que viene en Tamaulipas, en el norte de Veracruz, otra vez en Michoacán, en Coahuila, en
Sinaloa, en Durango, vamos, en Chihuahua? Ya no quiero...
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Alejandro Poiré:

  

Particularmente, particularmente Joaquín, sí tenemos instrumentos para atender estos
problemas, un instrumento muy claro es la depuración de los cuerpos policiacos, la depuración
de las autoridades locales de seguridad, específicamente, y el gobierno federal ha puesto
subsidios muy importantes, estamos trabajando de cerca con los gobiernos estatales, para que
justamente podamos avanzar en esas medidas, y ya hay algunos estados que tienen avances
importantes, pero...

  

Joaquín López Dóriga:

  

Pero lo que pasa...

  

Alejandro Poiré:

  

...ya deberíamos de acelerar esa política y quizás deberíamos de poner más atención en
algunas localidades que pudieran presentar fenómenos específicos de esta naturaleza.

  

Joaquín López Dóriga:

  

Sí, pero ya dijeron los gobernadores secretario Poiré, que no, que en enero del 2013 y las
elecciones son el 1 de julio del 2012.

  

Alejandro Poiré:

  

Tendremos próximamente reuniones y conversaciones, y yo te diría también Joaquín que en
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mis conversaciones  recientes con todos los titulares de los ejecutivos estatales, se han
mostrado buena disposición a seguir avanzando en los propósitos comunes y, pues, la tarea es
de todos.

  

Joaquín López Dóriga:

  

Híjole secretario Poiré, déjeme decirle así, aquí sí que con base en la experiencia que yo cada
vez que oigo que un político o un gobernante tiene buena disposición, o está viendo algún
problema con muy buenos ojos, no tiene destino eh.

  

Alejandro Poiré:

  

Pues mira, Joaquín, creo que lo que es importante justamente de lo que estamos conversando,
del caso reciente y de los hechos que se ilustran en la  elección de Michoacán, es pues, desde
luego, dimensionar su efecto, hacer las investigaciones, que se esclarezcan los hechos y
ciertamente tornarlo, insisto, como una llamada de atención y un elemento adicional para
considerar si estamos haciendo las cosas que tememos que hacer, al ritmo que las tenemos
que hacer.

  

El objetivo del gobierno federal es acelerar la transformación de las instituciones de seguridad y
de justicia, lo estamos haciendo con gran énfasis en distintas áreas del gobierno federal y
estamos apoyando, también con gran énfasis a muchos estados de la República, porque
además así nos lo manda la ley. Y creo que debemos de seguir en ese camino.

  

Joaquín López Dóriga:

  

Y por último doctor Poiré, ¿le da algún peso usted a la grabación que da a conocer Ciro Gómez
Leyva ayer, en donde se habla de nombres, presiones y operaciones electorales el domingo de
las elecciones, el domingo 13 allá en Michoacán?
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Alejandro Poiré:

  

Es un hecho más, justamente a los que nos estamos refiriendo, que hay que investigar y hay
que esclarecer por supuesto.

  

Joaquín López Dóriga:

  

Muchísimas gracias secretario.

  

Alejandro Poiré:

  

Muchas gracias Joaquín, muy buena tarde.
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